

# LA CRÓNICA

FRANQUEO CONCERTADO

PERIODICO LIBERAL

FRANQUEO CONCERTADO

GUADALAJARA 23 de mayo de 1918

Epoca II - Año XXXIII

Núm 2.168

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 - Guadalajara

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO

Subscription: trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas

Con arreglo a la Ley del Timbro de 14 de octubre de 1911, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

Se publica los jueves

NUMERO SUELTO:

10 céntimos



De La GUERRA.—Entierro de un marino muerto en el bombardeo de Gaza.

Foto. INFORMACIÓN.

## DÁNDONOS LA RAZÓN

### Hay que activar las exportaciones

Comienza la Prensa a hacerse eco del malestar creado en los centros de producción, por la dificultad para el comercio de exportaciones. Los catalanes temen que no se resuelva el conflicto del algodón, apesar de los envíos que han iniciado los norteamericanos, y temen que en el curso de nuestras relaciones con América del Norte se origine algún incidente desagradable dentro de la vida mercantil. No confían en que las expediciones de algodón sean regulares y suficientes a las necesidades españolas, pues habiendo concertado una importación de 35.000 balas mensuales, han transcurrido dos meses y no se han recibido más de 30.000. Agréguese que recientemente, realizados ya los envíos cuya exportación se había autorizado, América ha dado orden de negar nuevamente toda licencia, en vista de que no recibía en los buques que van por algodón los ar-

tículos cuya exportación había de autorizar España.

Esto no es sino consecuencia del procedimiento restrictivo impuesto por las campañas germanófilas en lo concerniente a las exportaciones.

Casas tan importantes como la de Masó Hermanos, de Buen, tienen casi totalmente paralizadas sus fabricas, que sostenían a centenares de familias. La cosecha de albaricoque de la región de Levante se perderá por carecer de envases con que exportarla. ¿No sería, por tanto, conveniente, mejor dicho, una inexcusable medida de buen gobierno, recaar de Inglaterra el envío de grandes cantidades de hojalata, a cambio de autorizar la exportación española de otros productos que ellos precisen? Porque es inútil que nos empeñemos en que nos faciliten las materias precisas para nuestros mercados interiores, sino que haya de nuestra parte una justa y leal reciprocidad. Lo mismo que está haciendo el Gobierno yanqui, lo harán los demás países aliados si, por dimes y diretes, tramitacio-

nes y expedientes, dejamos de cumplir lo pactado en los convenios comerciales. La guerra impone el *do ut des*, el régimen de toma y daca, porque todo adquiere un valor preponderante y supone una reserva económica, cuya cotización no está sujeta a cánones determinados, sino que depende de las necesidades de cada país.

Hay, pues, que cambiar de táctica. Creando dificultades a nuestros exportadores, demorando el cumplimiento de los convenios y recargando el precio de los productos que han de exportarse, nada práctico conseguiremos que no sea empeorar la situación de España, harto grave para que se pueda entregar a merced de los odios partidistas. Métodos simplificativos, tramitación pronta, equidad en el reparto, facilidad en los transportes, constituyen los cuatro basamentos fundamentales para impedir la ruina y el hambre. Piénselo el Gobierno antes de dar oídos a quienes, por favorecer a Alemania, no les importa perjudicar los intereses españoles.

Antonio R. de Aramburu.

### Abanicos perfumados

Sombrillas, grandes colecciones

CASADO & RUBIO EN C.<sup>ta</sup>

### EL SUCESO DE AYER

Ayer por la tarde, en la Antigua, dos sujetos, llamados Dionisio Blanca Ordax, de 33 años, y Arturo Toro Ferrera, de 19, que procedentes de Valladolid se encuentran en esta capital, riñeron, y el Dionisio le infirió con una navaja dos heridas inciso-punzantes al Arturo. Este fué llevado al Hospital, después de hacerle la primera cura en la Cruz Roja, y aquél ingresó en la Cárcel.

**MARI**

ha inaugurado recientemente su exposición de ampliaciones y retratos que está siendo visitadísima y muy elogiada. Mayor, 40.